
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Brasília

SÚMULA DA REUNIÃO DA 13a REUNIAO DO COMITE LOCAL DE EMERGENCIA 
 

Data: 28/09/2020

Horário: 15h30

Local: Webconferencia pelo Google Meet

Lista de Presença dos Membros

n Membros Representação Presença

1 Adeliani Martins de
Carvalho Batista Pais/Mães/Responsável Ausente

2 Alessandra Mendes Docentes Agropecuaria Presente

3 Ana Cristina Albernaz CDRE Ausente

4 Ana Karolina da Silva CDAE Ausente

5 Angelica Marques
Silva de Sousa Coordenação da Biblioteca Presente

6 Danrley Moredson
Marques Maia  Estudante da Agroecologia Ausente

7 Heloísa Cecília Alves
De Morais Estudante da Agroindustria Presente

8 Jó Ribeiro Rios de
Souza Estudante da Biologia Ausente

9 Joaquim Bonfim Residência Funcional, Estudantil
e Conselho Gestor Em atividade pelo GDF

10 Juliana Costa Ribeiro
de Rezende Pais/Maes/Responsáveis Ausente

11 Juliano Rosa
Goncalves SINASEFE Presente 



12 Lorena Silva Costa NAPNE Ausente

13 Lucas Carvalho
Ribeiro de Aragão Estudante da Agroecologia Ausente

14 Luciano Cedraz de
Oliveira Equoterapia Ausente

15 Maria Vitoria Muniz
Almeida Estudante Biologia Ausente

16 Marcos de Rocha Estudante Biologia Presente

17 Paula Balduino de
Melo Docentes da Agroecologia Ausente

18 Rivanice Alessandra
dos Santos  UAN Ausente

19 Rogerio Gomes Faria  Tecnico Laboratorios Ausente

20 Samilla Pereira Teles  Estudante Agroindustria Presente

21 Silvia Dias da Costa
Fernandes Docentes da Biologia Presente no inicio (depois teve

uma banca academica)

22 Tcharles Gomes de
Oliveira

Estudantes do Curso
Subsequente em Agropecuária Presente

23 Victor Cristovao
Parralego

Estudantes do Curso Integrado
em Agropecuária Ausente 

24 Vicente Paulo Gomes
Durães NAPNE Em atividade pelo GDF

Pauta: 
1. Informes: 

- Acompanhamento da implantação de medidas do Plano de Contingência do IFB (Subgrupo B) -

acompanhamento feito via Relatório do IFB (discutido no próximo ponto de pauta)

- Planos complementares  (Subgrupo A) - solicitou-se a DGPL o envio de memorandos aos setores que

não preencheram a planilha na qual nos basearemos para confeccinar os planos complementares; os

memorandos foram enviados e os servidores responsáveis tem até 04 de outubro para finalizar o

preenchimento, assim o CL poderá construir os Planos Complementares sempre em consulta a estes

servidores e gestão 

- Procedimentos Operacionais Padrão (Subgrupo C) - sem atualizações 

2. Impressões dos membros sobre: 
- Relatorio da Reitoria, incluindo o Campus Planaltina do IFB sobre a retomada   
Relatorio disponível nos seguintes links:  
h�ps://www.i�.edu.br/reitori/24843-retomada-das-aulas-i�-divulga-relatorio-de-acompanhamento-das-



a�vidades-le�vas 

h�ps://drive.google.com/file/d/1AMcvIDIzB_YGs_FPWIFGAxJB1Ul8--I2/view

- No geral os membros se sentiram contemplados pelo relatório, inclusive porque foram citados todos os depoimentos 

enviados pelos membros do CL; 

- Contudo, no relatório não está claro que os trancamentos citados foram gerais ou por componente; também não foram

citados os motivos de trancamento (que podem ter ocorrido por razões pessoais); 

 

- Consulta Pública sobre a flexibilização do calendário

Disponível no link: https://www.ifb.edu.br/reitori/24934-ifb-submete-alteracoes-do-calendario-2020-a-

comunidade

- Os membros compreenderma que a ins�tuição queria algo simples e direto de modo a tomar em tempo a

decisão sobre flexibilizar o calendário; 

- Contudo, acharam o formulario curto (tanto de servidores quanto de estudantes) e estranha a ausencia de pais

em opinar; 

- Foi reforçada a opinião de que o prazo de entrega de a�vidades pelos estudantes, e consquentemente de

fechamento de notas em diário pelos professores precisa ser ampliado; 

- Estudantes apresentaram reportagens que mostram o contexto de estudantes no ensino remotod atual, e que

se aplicam ao caso do IFB, mostrando que muitos estudantes da rede estadual trancaram suas matrículas

justamente porque não �nham auxílio; 

- Foi pontuado que muitos estudantes não tem acompanhado as lives e que o fato de elas serem gravadas ajuda

bastante (principalmente os que trabalham no horário e aqueles que por não terem internet com dados

suficiente para acessar ao vivo); 

- Embora alguns estudantes tenham solicitado maior dinamismo nas aulas (video aulas, podcasts e outros),

também foi considerado que ainda há estudantes recebendo o auxílio digital e que enquanto não houver

garan�as da conec�vidade de todos, há um receio de alguns professores em desenvolver a�vidades que (a) tem

sido encaradas como opta�vas, (b) não chegariam a todos ou (c) não tem �do muita adesão por parte dos

estudantes; 

- Reconheceu-se que as tecnologias tem auxiliado no ensino e que podem ser u�lizadas mesmo após o retorno

presencial como complementares à aprendizagem, já que há a possibilidade de o estudante "aprender no seu

tempo"; 

- Foi pontuado novamente que a retomada não aconteceu considerando todos os atores envolvidos (estudantes,

pais e servidores) e nem tomadas as medidas com tempo necessário para que todos se adequassem a elas, mas

não tem como voltar ao tempo, e portanto, há ques�onamentos que são naturais e estavam previstos 

- Houve desistência (devido a questões pessoais e editais de auxílio digital que demoraram devido a burocracia) 

- Acredita-se que o 2o semestre pode ser melhorar pois todos já estarão mais habituados ao online (professores e

estudantes) 

- Uma retomada presencial nesse momento tem que ser vista com cautela pois em outros países em que o

presencial foi retomado (Portugal, França, Israel e etc) houve retorno-fechamento-retorno-fechamento o que

reforça ainda mais uma situação que já é estressante, a pandemia em si, que tem trazido à tona questões

psicológicas e estresse (pessoas com ânimos exaltados), e o vai e vem do presencial (semelhante a outros países)

podem gerar uma retomada complexa e mais estressante, consequentemente melhor retomar o presencial

quando houver mais certezas 

       - Foi inclusive pontuado que muitos estão displicentes quanto a prevenção

Em suma foi uma consulta rasa, mas foi o suficiente para o obje�vo proposto (avaliar flexibilização do calendário).

Contudo espera-se que, posteriormente, haja uma avaliação da retomada 

 

A reunião foi encerrada às 16h30.
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